



## Oposición afirma que esquema es un “parche”

# Cuestionan inyección de recursos para Pemex

Maritza Pérez

[maritza.peirez@eleconomista.mx](mailto:maritza.peirez@eleconomista.mx)

**EL PAN** en la Cámara de Diputados acusó al gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum de poner en marcha un nuevo rescate financiero de Petróleos Mexicanos (Pemex) al estilo Fobaproa, comprometiendo implícitamente las finanzas nacionales.

Según lo expresado por el viced coordinador económico del PAN, el diputado Héctor Saúl Téllez, la decisión del gobierno federal para inyectar 9,500 millones de dólares a Petróleos Mexicanos (Pemex) mediante notas pre capitalizadas, es una medida que perpetúa el despilfarro de recursos públicos en una empresa al borde del colapso, especialmente con vencimientos de 18,700 millones de dólares en 2026.

“El gobierno anunció un nuevo rescate financiero hacia Pemex a

la forma y manera que sucedió, es como lo que tanto criticaron, como el Fobaproa, este es un Pemexproa que no es otra cosa que inyectar recursos por casi 10,000 millones de dólares frente a la deuda que tiene Pemex de prácticamente 2 billones de pesos, es decir 101,500 millones de dólares; y la deuda que también tiene con proveedores por casi 500,000 millones de pesos”, expresó.

Incluso, sostuvo que el esquema financiero anunciado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) no es más que un “parche” para postergar lo inevitable, ya que Pemex es insostenible sin reformas estructurales, y el perfil crediticio que le otorga la calificadora Fitch Ratings en “ccc-“, confirma que la empresa está atrapada en un ciclo de deuda, ineficiencia y mala gestión.

Y es que expuso que Pemex tie-

ne una deuda de 101,500 millones de dólares, pérdidas de 43,329 millones de pesos en el primer trimestre de 2025, una producción en picada (1.36 millones de barriles diarios, 11.5% menos que el año pasado) y adeudos a proveedores, por lo que “este Pemexproa, es un insulto a los mexicanos que enfrentan carencias en servicios básicos mientras el gobierno prioriza un barril sin fondo”.

“Este apoyo, aunque disfrazado de no incrementar la deuda pública, compromete implícitamente las finanzas nacionales, especialmente con vencimientos de 18,700 millones de dólares en 2026. ¿Hasta cuándo seguiremos hipotecando el futuro de México por una empresa que no produce resultados?”, cuestionó.

El diputado del PAN sostuvo que el gobierno de Claudia Sheinbaum repite los errores de su antecesor, que dilapidó 1.32 billones de pesos entre 2019 y 2023, sin rescatar a Pemex. “La afirmación de que este esquema muy trabajado devolverá la eficiencia a la empresa es una burla, cuando los pasivos superan los activos y la producción sigue cayendo”, añadió.